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 1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°17-2024, ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA. 4 

Convocada el jueves catorce de Marzo del Dos Mil Veinticuatro, por el Concejo 5 

Municipal, en Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

horas con cuarenta y cinco minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez 9 

Regidores Propietarios: Hannia Molina Chaves, Maikel Vargas Ulate, Juan José 10 

Núñez, José Alfredo Jiménez Sánchez.  11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes, Heidy Ordóñez Jiménez, María Esther 12 

Carranza Gutiérrez 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, Marjorie 14 

Rodríguez Elizondo, Marylen Villafuerte Rodríguez. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 16 

Asistencia de Alcaldía: Vicealcalde Álvaro García Alfaro. 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

Giselle Chavarría Cruz………………….………………………...…….AUSENTE 20 

Estefanía Jiménez Ocampo……………………………………………..AUSENTE 21 

Austin Sibaja Pérez………………….…………………………...……..AUSENTE 22 

Jessica Francini Villalobos Picón……………………………………….AUSENTE 23 

Josué Soto García………………………………………………………..AUSENTE 24 

Asistentes por Invitación: 25 

Señora Eva Vásquez Vásquez, Alcaldesa Municipal. 26 

Visitantes: 27 

Señor Alonso González, Alcalde Electo periodo 2024-2028 28 

Señorita Natalia Salazar Alvarado, Vicealcalde Electa periodo 2024-2028 29 

 30 
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AGENDA: 2 

ARTÍCULO I. 3 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión. 4 

ARTÍCULO II 5 

Presentación Orden del día. 6 

ARTÍCULO III. 7 

Audiencia  con  la Sra. Alcaldesa Municipal, Eva Vásquez Vásquez. Tema: 8 

Informe de Labores año 2023. 9 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 10 

SESIÓN. 11 

Señor Presidente: Buenas compañeros de la Administración y la Alcaldía, vamos a dar 12 

por iniciada esta sesión extraordinaria N°17, correspondiente a hoy jueves 14/03/2024. 13 

 Tenemos un tema único de convocatoria que es el Informe de Labores 2023 de la 14 

Administración. A solicitud de los síndicos Javier Chaverri y Marilyn Villafuerte 15 

quisiéramos ver si agregamos un segundo punto en audiencia o en la agenda para 16 

solicitarle por vía acuerdo a la administración los saldos y las partidas pendientes de 17 

ejecutar por distrito para que lo usen como insumo o en el informe que van a presentar 18 

sobre la ejecución de cada una de las partidas en los distritos, entonces para poder tomar 19 

ese acuerdo necesitamos que se agregue este punto a la agenda. Entonces sería solicitar 20 

los saldos de las partidas pendientes y el estado actual de las partidas pendientes de 21 

ejecutar en cada uno de los distritos.  22 

Entonces vamos a agregarle un segundo punto a la agenda que se sería, “Solicitud de 23 

información sobre partidas a la administración”. ¿Están de acuerdo compañeros que lo 24 

manejemos con esa agenda? 25 

ARTÍCULO II. PRESENTACIÓN ORDEN DEL DÍA. 26 

Señor Presidente:  Bueno, primero vamos a ir a la comprobación del quórum. 27 

Tendríamos como regidores propietarios a Hannia Molina, Maikel Vargas, Juan José 28 

Núñez y este servidor José Alfredo Jiménez, en ausencia de la compañera regidora 29 

propietaria Giselle Chavarria, ausencia justificada, indicar que no tenemos regidor…….. 30 
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 …..suplente, por lo tanto, el quorum estará compuesto por Hannia, Maikel, Juan José y 2 

este servidor. 3 

Una vez iniciada les la sesión, les comentaba que estaban de acuerdo en que 4 

agregáramos ese segundo punto de solicitud de informe sobre partidas específicas a la 5 

administración. Entonces agregamos ese punto compañeros y damos por aprobada la 6 

agenda.  7 

Con cuatro votos a favor y cero en contra. 8 

Con 5votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Maikel Vargas, Hannia 9 

Molina, Giselle Chavarría, Juan José Núñez, José Alfredo Jiménez. (Acuerdo N°01-17-10 

2024) ACUERDO POR MAYORIA CALIFICADA. 11 

ARTÍCULO III AUDIENCIA CON LA SRA. ALCALDESA MUNICIPAL, EVA 12 

VÁSQUEZ VÁSQUEZ. TEMA: INFORME DE LABORES AÑO 2023. 13 

Señor Presidente: La temática que vamos a utilizar en esta presentación del informe es, 14 

de acuerdo lo que establece el Código Municipal, este informe debe presentarse durante 15 

el mes de febrero y que ya fue presentado y hoy va a ser expuesto, aclarar que ya fue 16 

presentado en la fecha que correspondía, y hoy es como una especie de exposición ante 17 

el Concejo. 18 

No vamos a ahondar mucho en los temas, porque el informe es bien amplio, sí, es de 19 

conocimiento, no es de aprobación el acuerdo que tenemos que tomar, y si alguien 20 

quisiera ahondar sobre algún tema en específico sobre este informe, que presente por 21 

escrito y tomamos los acuerdos que sean necesarios, tal vez no hoy, sino que lo leamos 22 

con calma, que lo leamos con calma el informe y traigamos las observaciones que se 23 

consideren en las próximas sesiones, en todo caso, el informe hoy nosotros no lo 24 

podemos variar, es de conocimiento nada más, entonces tomar apuntes ahí, y cualquier 25 

otra situación que se haga por escrito.  Yo creo que eso es básicamente, el espacio para 26 

la presentación es muy básico, doña Eva, no ahondar mucho en detalles, sí, por lo 27 

menos yo lo voy a leer y si tuviera alguna observación, lo haremos en las sesiones 28 

posteriores. ¡Adelante, doña Eva! 29 

 30 
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Señora Alcaldesa: Buenas tardes pueblo de Bagaces y también el honorable Concejo 2 

Municipal, hoy nos corresponde dar el informe final de labores, donde la alcaldía, tanto  3 

don Álvaro, el vice alcalde, como mí persona, yo haré la presentación que es algo muy 4 

general, el informe escrito queda en la Secretaría del Concejo, por cualquier consulta 5 

que quieran hacer, y don Álvaro va exponer un poquito en forma detallada, el informe 6 

de la Unidad Técnica de Gestión Vial que no se presentó, entonces ahí vamos a ahondar 7 

un poquito en el tema. 8 

Vamos a iniciar con este informe. 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Este informe rendición de cuentas hace referencia a todos los hechos relevantes que 14 

ocurrieron, hice alusión también  a algunos hechos desde la administración está 2020, 15 

2024 y también hago referencia a las diferentes áreas de las dependencias de esta 16 

municipalidad.  17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Vamos a empezar con la Gestión Municipal Interna, vamos a iniciar cómo con esta 27 

administración iniciamos con un déficit de ₵43,000.000.00, así recibimos la 28 

municipalidad, y también con la pandemia del COVID-19 y que tuvo muchas 29 

limitaciones, junto al distanciamiento social, al problema de salud, problemas de  30 
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---empleabilidad, problemas económicos de las personas, y eso repercutió 2 

especialmente en sector más vulnerable, y eso también repercutió con las ingresos 3 

municipales, donde tuvimos un lapso de 2 años  que casi estuvimos alejados tanto de las 4 

instituciones, como del Gobierno. 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Vamos a empezar aquí con las condiciones laborales generales de los funcionarios de 16 

esa municipalidad, y en realidad en general con la planta física.  17 

Se logró este remodelar este edificio municipal pintándolo, se cambió toda la cubierta 18 

de zinc, porque ustedes sabían los problemas que habían, que estaban en muy malas 19 

condiciones, por año no se les había un mantenimiento, y también se reunieron los 20 

servicios sanitarios de la parada, se acondiciono lugar como comedor, y  también por 21 

otro lado, se adquirieron Aires acondicionados, y sillas ergonómicas, para los 22 

funcionarios por recomendaciones de la parte de Salud Ocupacional, y también para 23 

crear condiciones de equidad entre los funcionarios, porque unos tenían, otros no tenían, 24 

entonces para ir haciendo más equitativo el espacio y las condiciones laborales. 25 

También como una parte importante fue esta que se inició en febrero del 2023, la 26 

Oficina de Salud Ocupacional y también la oficina, la apertura de la Oficina de la 27 

Mujer, se están en proceso de realizar la apertura de 8 concursos internos de plazas 28 

vacantes, que ya unos iniciaron con los concursos externos al no haber oferentes dentro 29 

de la municipalidad. 30 
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También podemos hablar del Parque Rosita Aragón, la idea es que ahí va a instalar la 2 

Biblioteca Pública, en estos momentos hay algo interesante que se está haciendo el 3 

parque Rosita Aragón, se está remodelando, pero también ha servido como un centro de 4 

capacitación, donde se están dando cursos del INA, de la UTN, y , además de que los 5 

jóvenes están capacitando para hacer frente a un mercado laboral para estar preparados 6 

e igual para el proyecto PAACUME, también se están haciendo las mejoras con su 7 

trabajo como práctica y con la dirección de un ingeniero. En este momento se inició un 8 

curso que ya están implementando acciones y también que ya nos ya nosotros teníamos 9 

los en los materiales comprados, tanto para hacer un muro contenido, como para 10 

también para empezar a ampliar la cancha para que cumpla con las medidas establecidas 11 

por ley. 12 

En cuanto a los servicios públicos yo encontré, bueno, nuestra administración encontró en forma 13 

muy deplorable el departamento de Servicios Públicos, y recuerdo que se construían las 14 

alcantarillas que eran de la Unidad Técnica de Gestión Vial, que nada tenía que ver con 15 

Servicios Públicos, entonces logramos trasladar esa construcción a la finca La Garrapata, donde 16 

estaba el Antiguo Vertedero Municipal, también se hizo un mural casi el más bonito de todos y 17 

se hicieron baños. Las condiciones laborales de los funcionarios de Servicios Públicos, es un 18 

cambio muy notable del 2020 al 2024. También iniciamos nosotros, nuestra administración con 19 

el Consejo de Coordinación Cantonal  Internacional, CCI, aquí no, no estaba funcionando, 20 

empezamos a que a implementarlo a partir del 2026, y esto es un espacio muy importante 21 

porque donde se reúnen las diferentes instituciones a nivel cantonal y también regional, para 22 

darle seguimiento a los proyectos del cantón y también crear esa coordinación para que se 23 

puedan apoyar las diferentes instituciones para tener mejores resultados. 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Acta 17-2024 

14-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°17-2024, 14-03-2024        Página 7 
 

 1 

OK, seguimos con aportes de a la comunidad, les puedo decir algo, que aquí hay una Comisión 2 

de Cantonato, mis respetos para ellos y también para los funcionarios de Servicios Públicos que 3 

han hecho posible la iluminación del parque en el año 2022 y 2023, porque yo considero que 4 

eso es muy importante porque nos alegra en época navideña y especialmente para para crear ese 5 

espíritu navideño entre todos los niños y niñas, y también logramos tener el apoyo de empresas 6 

públicas y privadas, y de los mismas comercio que ellos aportaban iluminando un árbol o 7 

donando, todo lo que lo que se logró hacer, porque al final  Servicios Público logró hacer ese 8 

árbol de Navidad tan precioso ahora para ese año 2023.  9 

Se logró acceder a una transferencia económica para la apertura del Parque Miravalles en 10 

realidad el Parque Miravalles significa un punto importante para incendiar el turismo y un punto 11 

también de conservación y el desarrollo del cantón, estamos en espera de que pronto, Dios 12 

quiera, puedan hacer apertura de un lugar que es impresionante para mí, porque son cataratas, 13 

ríos bosque, y  desearíamos que  lo conocieran todas las personas a nivel nacional y hasta 14 

internacional. Se hizo el aporte de más de ₵8,000,000.00 para el acueducto de San Isidro y 15 

Limonal, estaban los chiquitos especialmente en la escuela consumiendo agua contaminada, y 16 

gracias a Dios se pudo hacer este aporte para mejorar las condiciones. 17 

La coordinadora de Gestión Social, la Coordinadora de Servicios Públicos y la 18 

Coordinadora del Proyecto Ecoturístico Cataratas de Llanos del Cortés,  han hecho un 19 

gran aporte con la participación del Mercadito Bagaceño, y con los emprendedores en el 20 

proyecto de Llanos del Cortés, esto ha logrado que apoyemos el emprendedurismo, 21 

además de que haya un seguimiento y un acompañamiento a los emprendedores y a los 22 

artesanos, ojalá que la nueva administración le dé seguimiento a estos proyectos de bien 23 

comunal. 24 

 La Dirección de Gestión Urbana y Rural está trabajando en darle seguimiento al 25 

proyecto del acondicionamiento, rehabilitación y ampliación de Gimnasio de Guayabo, 26 

que va a ser un gimnasio demasiado importante, un espacio se va a crear como albergue 27 

a nivel cantonal, y ese espacio nos va a resolver el problema de poder atender las 28 

personas como debe de ser, y también aporta al cantón un lugar que como ahora se va a 29 

usar para los Juegos Nacionales, y eso trae también inversión y desarrollo al cantón. 30 
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La municipalidad por el ajuste de precios que tuvo que hacer, aportó la suma de 2 

₵31,000,000.0 para finalizar este proyecto y creo que ya está para terminarlo en el mes 3 

de abril.  4 

Con el apoyo de los Concejos de Distrito se logró ejecutar una serie de proyectos con 5 

saldo de partidas específicas, y les digo con saldos porque desde el 2020 no tenemos 6 

una sola partida específica, no se no se volvieron a depositar y se adquirieron los 7 

materiales para 18 proyectos, y de estos se lograron ejecutar 13. En unos falta el aporte 8 

de la mano de obra y en otros los permisos del MOPT para la construcción de paradas, y 9 

algunos otros detalles más, pero creo que en los últimos días llegó el permiso ya para 10 

para algunas paradas. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Alianzas externas,  se ha trabajado en la creación de alianzas, no solo de con entidades 24 

públicas, sino privadas, y esto ha sido  con el objetivo de realizar diversos proyectos, 25 

por ejemplo, aquí les digo lo de la Seguridad Pública, que nosotros hemos tenido ese 26 

convenio con la Embajada Americana, con la Fuerza Pública, de tal manera que 27 

tenemos el proyecto Sembremos Seguridad que hemos logrado diagnosticar y hacer 28 

acciones preventivas, y en realidad podemos decir que Bagaces es uno de los cantones   29 

más seguros a nivel de la provincia.  30 
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Con ellos mismos logramos también con el acompañamiento de la ANAI,  se hiciera el 2 

diseño del Parque Rosita Aragón, que ya lo tenemos listo, el listo para que cuando estén 3 

los recursos, podamos hacer un espacio, abrir un espacio público. También se hizo la 4 

identidad local, ellos donaron la identidad local, que ya la estamos utilizando, y creo 5 

que es importante, porque también es una manera de identificar nuestro cantón.  6 

Estamos coordinando también con Cooperación Alemana el proyecto de geotermia, aquí 7 

se capacitó a un equipo técnico, y lo más importante de esto es que va contribuir a que 8 

los emprendedores puedan desarrollar los diferentes usos de la geotermia, y estamos 9 

hablando de emprendedores que tienen aguas termales, especialmente esto sería en 10 

Guayabo y Fortuna. Nuestro distrito de Guayabo, parece que es uno de los mejores 11 

productores de geotermia a nivel de Costa Rica, eso me lo dijeron, que era muy 12 

importante el aporte que estaba haciendo Bagaces. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

También presentamos tres proyectos al INDER, cuando llegué aquí no había un solo 25 

proyecto, es más yo creo que casi nunca se han obtenido un recursos de instituciones, 26 

presentamos uno que era el Proyecto de Acopio y Residuos Orgánicos, que esperemos 27 

que se le dé seguimiento, estaba otro que era un proyecto de Atención Integral a 28 

Personas Vulnerables, que lo presentó Gestión Social, y el otro lo presentó Gestión 29 

Ambiental,  30 
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---y en este momento tenemos el Proyecto de Caminos Playitas San Ramón y en este 2 

proyecto hay que reconocerle a Cristina, de la parte social de la Unidad Técnica, el 3 

seguimiento que le ha dado, y se logró que se aprobara ese proyecto con recursos 4 

extraordinarios, esta semana la Junta directiva lo aprobó, y esperemos que pase a 5 

Contraloría, y que más o menos entre julio y agosto estén los recursos para que se 6 

desarrolle el proyecto. 7 

En este proyecto el INDER aportó ₵422,000,000.00 en la municipalidad 8 

₵124,000,000.00 hay aproximadamente, para no ver los números decimales, incluyendo 9 

₵5.000.000,0 que aportó Azucarera El Viejo. La municipalidad lo va a aportar con 10 

alcantarillas para hacer los pasos de alcantarillas, y va a significar una obra muy 11 

importante para esa Comunidad de Playitas y San Ramón, porque ellos prácticamente se 12 

pegan las parcelas con la calle, queda como una laguna todo, porque es muy plano, 13 

entonces el proyecto va hacia levantar el camino, y hay que echarle mucho material, eso 14 

es un gran logro, porque estamos hablando de más de ₵500.000.000.00. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Se adquirió el equipo de videoconferencia de esta sala de sesiones, que esto ha ayudado 27 

a la transmisión, que ha sido mucho más nítida y también a mejorar la comunicación 28 

interna, aquí este salón, aunque es sencillo, pero lo utilizamos para reuniones, se utiliza 29 

para una serie de reuniones, tanto internas como externas.  30 
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Aquí hacemos la reunión del CCI, el de la Comisión Municipal de Emergencia, y este 2 

equipo ha significado una gran ayuda para todas las actividades que se requieren. 3 

También el departamento de tecnología de la información de esta municipalidad, TI está 4 

trabajando en gestiones de ciberseguridad y especialmente creando conciencia 5 

internamente en la municipalidad. 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Logramos realizar 2 inversiones de dineros que no se están ocupando, por ejemplo, los 18 

dineros que ahora estarían para el extraordinario, mientras van a la Contraloría duran 3 19 

meses, 2 meses, y este tiempo se han puesto a ganar intereses en el banco, y se pudo 20 

tener una ganancia de ₵22.000,000.00 en el 2023. 21 

Por esa parte, bueno, tenemos un solo crédito en la municipalidad que es con el Banco 22 

Popular y el saldo al 31 de diciembre es un poco más de ₵20.000.000, y los ingresos de 23 

este año incluyendo los Presupuestos Extraordinarios fueron de cuatro mil millones, con 24 

respecto al 2022 hubo un aumento de ₵317.000.000,00. 25 

 Los ingresos fueron de tres mil millones y medio, y representan una ejecución del 76% 26 

según el Plan Operativo, en el 2022 se aumentó ₵317.000.000.00. 27 

 El superávit de este año es de ₵259,545,210.84, eso es el ingreso que hay en este 28 

momento, es superado el libre para distribuir en proyectos en el Extraordinario N°01-29 

2024.  30 
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Y eso es una bendición, porque se ha logrado con los superávits adquirir equipos, 2 

camiones, vehículos, que ahora lo veremos a continuación. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

SICOP, se capacitaron en un cien por ciento y está funcionando en un cien por ciento. 19 

 El Archivo Institucional ha tenido una excelente labor por parte de la coordinadora, se 20 

han hecho las tablas de plazos, se ha depurado y también se ha eliminado muchos 21 

documentos, y se instaló un aire, acondicionado para todo el archivo, eso ayuda a 22 

conservar más los documentos. También se compró una trituradora industrial, esto 23 

también ayuda mucho a la  parte está de mejorar las condiciones de salud de las 24 

personas que trabajan en ese espacio, porque era un espacio que estaba terrible cuando 25 

nosotros iniciamos. Contabilidad, en contabilidad les puedo decir que se ha hecho un 26 

giro, porque ustedes saben que este año es un año en el que hay tener ya las NICS, que 27 

son las Normas Internacionales de Contabilidad, se está en un buen avance, y también 28 

ya podemos decir que tenemos estados financieros, a partir de enero porque no existía 29 

en estados financieros en esta municipalidad.  30 
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En realidad, se ha estado con mucha presión de parte de Contabilidad Nacional, se han 2 

ido haciendo mejoras, se han presentado Planes Remediales, y en ese momento pues ya 3 

estamos llegando a un momento que se dejan los cimientos para el fortalecimiento del 4 

Sistema Contable, y también del Sistema de Administración Financiera, así es que esto 5 

nos ayuda a facilitar, dar los resultados con transparencia y también a rendir cuentas a 6 

nuestros ciudadanos. 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Dentro del área de Gestión Urbana y Rural, les puedo decir que estamos con los dos 20 

proyectos que heredamos, el Vista de Miravalles, que es tan conocido por todos 21 

nosotros y el proyecto Las Palmas. 22 

 Vista de Miravalles en la última reunión que tuvimos con los del BANHVI, y que 23 

estuvo presente también la diputada Melina Ajoy, tuvimos buenas noticias, ya el 24 

proyecto de Las Palmas tiene un desarrollador, ellos nos comunicarían el día que 25 

empiezan, y el Vistas de Miravalles se va a hacer una reparación integral de todo, de la 26 

planta de tratamiento, de las calles de las viviendas. La idea es ya asignar al 27 

desarrollador, y tienen dos empresas como oferentes. El señor Walter del BANHVI dijo 28 

que a él le gustaría el día que ya se definan fechas de cuando se inicia con los 2 29 

proyectos venir a darle la noticia aquí en el Concejo a toda la comunidad.  30 
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Por otra parte, esto ha sido un trámite que ha hecho también el Departamento de 2 

Construcciones que le ha dado seguimiento, y ha hecho una buena labor de darle 3 

seguimiento y mandarles también la comunicación a ustedes. 4 

El ingreso por Gestión de Permisos de Construcción fue ₵35,694,698.71 y también este 5 

departamento ha coordinado con el Gestor Cultural para la fumigación y reparación de 6 

la Casa de la Cultura, que está en proceso, porque ustedes saben que ese es patrimonio 7 

histórico y  tenemos que hacer todos los esfuerzos para conservar esa casa tan hermosa. 8 

 También entre la Gestión Urbana y Rural se encuentra en un avance significativo, el 9 

Plan Regulador, que se está trabajando con la municipalidad de Tilarán,  con la 10 

Municipalidad de Cañas, liderado por la Universidad Nacional, y realmente se ha hecho 11 

un gran esfuerzo porque había que buscar recursos, pero esperemos que para el 2025 ya 12 

de Plan Regulador esté terminado. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Se han realizado actividades de Educación ambiental con el Ministerio de Educación 2 

Pública, el Gestor Ambiental ha dado capacitaciones, al colegio, a la escuela Tomás 3 

Guardia, y a algunas escuelas rurales también, han sido muy exitoso en el sentido de 4 

crear conciencia en los niños de cuidar nuestro ambiente, y también en eso colaboraron 5 

estudiantes de la Universidad de Costa Rica haciendo su servicio comunal. 6 

 También se elaboraba un Plan de Reforestación del Proyecto Ecoturístico Llanos del 7 

Cortés, se hizo una solicitud de árboles al ICE, de árboles nativos de aquí de la región y 8 

se pretende empezar a sembrarlos cuando empiece la época de lluvia, porque ahora sería 9 

muy riesgoso sembrarlos, porque se podrían perder. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Se adquirió un camión del Departamento de Servicios Públicos que ahí lo tienen, un 22 

camión que nos va a servir a la Municipalidad para fortalecer el Proyecto de Residuos 23 

Valorizables,  que en el camioncito que tenían pues era muy poco la que podía jalar y en 24 

realidad sale muy caro llevarlo hasta los diferentes distritos y poder traer muy poco 25 

material.  26 

También ya se firmó un contrato de un Proyecto de Gasificación de los Residuos 27 

Ordinarios con CoopeGuanacaste, que lo importante de este proyecto es que ellos no 28 

van a cobrar lo que es la parte de la disposición final, esto va a bajar los costos 29 

significativamente, porque ustedes saben que la tonelada está costando ₵53,300.00  30 
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-----y este año tuvimos, no esta buena noticia de que aumentaran los residuos, debido a 2 

que antes se recogían los residuos de jardín, y por una situación con el Misterio de 3 

Salud, pues ya no se pueden ir a depositar al vertedero, bueno al vertedero, pero está 4 

cerrado. Entonces esto hizo de que se incrementará en 77.57 toneladas, y el costo para 5 

pagarle a la empresa que da el servicio de la municipalidad ha sido un aumento de más 6 

de doce millones y medio. Entonces yo sí quiero hacerle como un llamado a la 7 

población para crear conciencia, especialmente para manejar los residuos orgánicos, 8 

porque eso lo podemos manejar en nuestros patios, haciendo abono orgánico, en 9 

pequeños espacios, para eso también el Coordinador Ambiental siempre les ha dicho 10 

que cuentan con él para cualquier capacitación a nivel de cualquier comunidad, él 11 

estuvo yendo a Pijije, pero realmente las personas tienen que interesarse más, en 12 

separar, especialmente como decía el Presidente de Carlos Alvarado, en la 13 

administración anterior, por lo menos los residuos húmedos, de los residuos secos, 14 

porque eso crea toda la gusanera y todo eso, al final, si uno tiene residuos secos, aunque 15 

no se los lleven, no le crea problemas ni a la familia, ni la comunidad. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

También en el Área de Gestión Urbana y Rural, tenemos servicios públicos, aquí se ha 28 

mejorado, porque se pudieron adquirir moto guarañas,  la sopladora, la sierra, las 29 

carretas, equipos que contribuyen a dar un servicio más oportuno y un mejor servicio a 30 
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---- la comunidad. 2 

También se trabajó en el en la recuperación de espacios públicos, que también eso era 3 

con el Programa Sembremos Seguridad, y también elaboraron algunas letras para 4 

algunos barrios, pero al final eso tiene que ir poco a poco, porque es un trabajo que lo 5 

estaban haciendo a nivel de colaboración de los funcionarios de la municipalidad, se 6 

construyó una fosa común y se mejoró la capilla del cementerio. Sin embargo falta la 7 

otra etapa de publicar, quiénes o cuáles personas no están pagando el servicio,  y ver 8 

qué cómo se ordenan todo lo que es la base de datos. 9 

 También Servicios Públicos siempre ha apoyado todas las labores, si hay que venir al 10 

parque a ayudar en algo, ellos han sido siempre muy anuentes, y no solo en horas 11 

laborales, porque les digo el árbol de navidad lo construyeron hasta de noche ahí, y 12 

realmente se puede hacer porque ellos colaboraron incondicionalmente, y yo les 13 

agradezco mucho a todos los muchachos de servicios públicos que siempre han estado 14 

anuentes a colaborar en todo lo que se ha solicitado. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Vamos con la Catarata, el año pasado teníamos al Gestor de Proyectos, a Joel Vindas, él 2 

me dio esta información, con un gran entusiasmo hemos hecho las gestiones para que 3 

esta Catarata se desarrolle plenamente, porque ahí se mejoró mucho los servicios 4 

sanitarios y todo, pero falta, cómo desarrollar ese potencial que tiene un lugar que es un 5 

icono de Bagaces, en realidad es el punto de partida para ir a todos los demás centros 6 

turísticos, serviría para hacer giras con los tours operadores y llevar gente a los 7 

diferentes distritos, cuando se abra el Parque Miravalles, tenemos aguas termales, 8 

tenemos demasiados recursos que debemos dar a conocer y que es más fácil a través del 9 

Proyecto Cataratas Llanos del Cortés. 10 

 Entonces se desarrolló un Master Plan con todos detalles y donde se quiere presentar o 11 

hacer un proyecto que contribuya a la belleza escénica y la conservación para las futuras 12 

generaciones, y el va a ser plan ahora les vamos a dar los detalles a continuación.  13 

En el proyecto de Catarata de Llanos de Cortés ingresaron este año 19,916 turistas 14 

nacionales y 68,572 turistas internacionales, para un total de 88,538, con respecto al 15 

2022 tuvimos un aumento de 20,022 turistas, es bastante bueno. Y con respecto al 16 

ingreso económico este año ingresaron ₵301,616,526.00 con respecto a 2022, lo pueden 17 

ver ahí, es un aumento de ₵45,000,527.623, que es un aumento significativo.  18 

Ahí se desglosa en el Master Plan o Plan Maestro todas las fases, la primera fase 19 

contempla, ubicación de parqueos, Mirador, un parque de música, el diseño del mercado 20 

de artesanías, y todo lo que está aquí, diseño de aula moratorio, centro de capacitación, 21 

canchas de deportes, y lo más importante es que se cuentan con los recursos económicos 22 

para ejecutar esta primera fase, de acuerdo al Master Plan elaborado por el arquitecto 23 

Joel Vindas, tenemos todo, el Master Plan, los recursos económicos, ahora Dios quiera 24 

que se ejecuten, porque ahí empezando hay que meter electricidad desde afuera hasta 25 

adentro, porque no se pueden hacer construcciones si no tenemos electricidad, hay que 26 

mejorar el pozo y también hacer el trabajo que tiene que ver con SETENA, que se haga 27 

el estudio y todo eso para cumplir con todos los requisitos que pide la ley, así es que eso 28 

es un proyecto, es el mega proyecto que puede desarrollar Bagaces, y que en este 29 

momento está en las mejores condiciones, porque les digo el año 2021 nosotros  30 



Acta 17-2024 

14-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°17-2024, 14-03-2024        Página 19 
 

 1 

------estuvimos perdidos de ₵50,000.000.0 por los residuos sólidos, y era el tiempo en 2 

que la gente no estaba pagando por toda la situación económica de  la pandemia del 3 

COVID,  ¿y con qué se pagó eso?, con este proyecto, que permitía por la Ley 9848 4 

disponer de recursos libre, cuando eran por servicios indispensables, servicios que no se 5 

podían dejar de dar. 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Pasamos y aquí está el diseño de Master Plan, y aquí está el diseño que presentó a grandes 29 

rasgos, pero eso hay detalles del proyecto a las personas que quieren conocerlo. 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Después continuamos con el departamento de bienes inmuebles y valoraciones, se está 16 

trabajando, se actualizaron más de mil fincas, ahora para adelantarme un poco, se inició 17 

en el 2021 o 22 con el sistema DEXA que eso ha contribuido a que ya se empiecen a 18 

actualizar datos, está cerrando ya con el mosaico catastral, y se han logrado hacer 773 19 

grupos y se han incluidos 641 nuevas fincas, el total de base imponible son once mil 20 

millones. 21 

El incrementa un cobros ha sido de veintinueve millones y se adjudicó a una empresa 22 

que se llama Solti, para la creación de la base de datos Geo Espacial y software, esto es 23 

muy importante, porque se va a trabajarse con el sistema, y va a integrar el mosaico 24 

catastral con sistema DECSA,  y esto este va a permitir que el visor web exponga en 25 

forma pública los datos geoespaciales de los contribuyentes como ya tienen otras 26 

municipalidades, porque aquí las  fincas son las que no están generando recursos a la 27 

municipalidad, porque a veces tienen unos valores ya que hace mucho no se actualizan, 28 

y también porque muchas fincas todavía no están inscritas. 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Tecnología de la Información, en realidad aquí  se está trabajando mucho en el marco normativo 13 

de tecnologías de la información, el marco normativo es obligatorio para todas las instituciones 14 

en este momento y por los problemas de ciberseguridad, ustedes saben cómo ha sido un 15 

problema a nivel no solo de Costa Rica, sino a nivel mundial de los ataques cibernéticos, y ahí 16 

es cómo capacitar a la gente para las buenas prácticas en los procesos institucionales, porque 17 

esto no se ve solo como algo de tecnología, sino es un proceso institucional.  18 

Después el sistema integrado ya la parte de ingresos, la estamos trabajando en un 100% 19 

y exitosamente, la parte de egresos todavía estamos en proceso de implementación, 20 

esperemos que este año, pues ya puedan trabajar ingresos y egresos, y podamos tener el 21 

sistema trabajando en forma integral.  22 

Se inició el proyecto de cámaras con la Embajada Americana que ustedes tienen 23 

conocimiento, con Fuerza Pública y la Municipalidad se va a hacer un estudio de las 24 

cámaras que se requieren, y también tenemos ahí unos problemitas con construir el 25 

edificio de la Fuerza Pública, pero parece que ahí unas situaciones con la gestión del 26 

riego por estar muy cerca del riego, entonces esto está atrasando un poquito el trámite. 27 

Después las medidas preventivas que se han hecho a nivel institucional para prevenir los 28 

ciber ataques que estuvo pasando, pero creo que ya se está controlando mejor la 29 

situación. 30 
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 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 
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 12 

Pasamos a la Gestión Social, aquí esta área ha trabajado muy bien, la coordinadora ha hecho una 13 

excelente labor,  porque no solo el presupuesto que tiene a nivel municipal es muy limitado, 14 

sino a que ha logrado traer recursos de otras instituciones, por ejemplo, en la parte de 15 

capacitación, se ha hecho una labor excelente, que han dado cursos a 328 personas en el 2023, y 16 

se ha mejorado la empleabilidad, y ustedes saben que el dar cursos de aquí los preparan no solo 17 

para un mercado laboral, sino también para el proyecto que viene de PAACUME, y me decía 18 

ella que había muchachos que habían hecho el curso de albañilería y  de una vez los contrataron, 19 

terminaron el curso y los contrataron.  Ahora están dando otro en el Rosita Aragón, se han dado 20 

varios cursos de esos, y a mí me parece que vino un profesor excelente, porque me dijo que el 21 

primer mes los iba a enseñar a leer planos, y que él se iba a hacer cargo del muro de contención 22 

y también de ampliar la cancha.  23 

 Los cursos impartidos, albañilería,  mantenimiento de secación, y colocación de cerámica, 24 

preparación de queso artesanal, inglés básico, inglés intermedio, asistente de cocina, cocina 25 

profesional, pasteleros, primeros auxilios y todos esos cursos que van a ayudar a que tengan la 26 

oportunidad los muchachos de estar preparados, para salir adelante en la vida. A veces la 27 

educación técnica es mejor en esos en estos momentos, porque esas carreras universitarias tan 28 

largas y que después salen y no hay trabajo, entonces ahora en realidad lo que tenemos que 29 

preparar a la gente es en la parte técnica para que tengan trabajos y puedan mejorar su --- 30 
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----calidad de vida. 2 

 Se logró capacitar a 141 madres en el programa preventivo del Patronato Nacional de la 3 

Infancia, en coordinación con el PANI, con IAFA, en temas de “Derechos y Deberes, Crianzas 4 

Positivas.  5 

Se logró obtener ₵12,000,000.00 para el fortalecimiento de los emprendimientos.  6 

En cuanto a apoyar a los pacientes de insuficiencia renal y diálisis peritoneal, se lograron 7 

obtener ₵840,000.00. 8 

 Articulando con la Embajada Americana, se logró una inversión de $2,419 equipando la 9 

Oficina de la Mujer, y $11,500 de los inflables que donaron, que ya gracias a Dios hace unos 10 

días ya se consiguió asegurarlos, porque no queríamos ponerlos ahí para evitar cualquiera 11 

accidente que tuviéramos, y también que los de la Embajada querían que los usemos, para ver, 12 

porque si no se pasa el tiempo de de garantía.  13 

Esto es un resumen de lo ha obtenido Gestión Social que han sido ₵58,440,000.0 que creo que 14 

es un monto muy significativo que ha sido ayuda de las diferentes instituciones.  15 

Por otro lado, aquí se habla del total en dólares, que fue $13,919, entre los inflables y el equipo 16 

que se donó para la oficina de la mujer, que que se abrió el año pasado.  17 

El Área de Gestión Social también logró crear la plaza de Oficina de la Mujer en medio tiempo, 18 

eso ha permitido atender en mejor forma a las mujeres del cantón, porque parece que la 19 

estadística ha ido subiendo de la atención que se le está dando a la mujer, y también al final es 20 

una manera de apoyar a las mujeres que por la situación de vulnerabilidad son agredidas en 21 

diferentes formas. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Desde la oficina de la Gestión Cultural y la Gestión Cultural ha hecho una excelente 2 

labor, se ha utilizado también muy bien la Casa de la Cultura y se han hecho 3 

exposiciones teatro, se trajo la Caravana de Lectura, en realidad se han elaborado 4 

diferentes actividades que contribuyen a mejorar la cultura del cantón.  5 

Por otra parte, como yo estoy tratando un poco de fortalecer la cultura, empezamos aquí 6 

a hacer los murales, recuerdo que como estábamos en pandemia y no había dinero para 7 

nada, porque había un déficit que había que cubrir, pues empezamos a hacer murales 8 

con la ayuda de la comunidad, porque la municipalidad no tenía recursos, el comercio 9 

dio pintura, hay algunos colaboramos, y el reconocimiento a don Carlos Cerdas, como 10 

pintor, excelente, que pintó también las letras. Logramos hacer los murales en todo en 11 

todo el casco central de Bagaces y además se logró con la Azucarera El Viejo colocar 20 12 

piedras a un kilómetro cada uno en el camino del Parque Nacional Palo Verde, y esas 13 

piedras están en excelentes condiciones, y lo que aportó Azucarero El Viejo, fue 14 

increíble, de trasladar esas piedras de más de un metro, cada piedra en una vagoneta, y 15 

después de ir a colocarlas y don Carlos pintó una por una, ahí logramos pagarle algo 16 

simbólico, pero que al final era dinero que había que pagar,  porque se pintaron las aves 17 

propias de aquí de la zona, especialmente las que están en el parque Palo Verde. 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Después es importante dentro de la infraestructura pública que gracias a Dios en este momento 2 

ya el Director del Área de Salud de aquí de Bagaces, nos informó que la construcción de Área 3 

de Salud dice que es tipo uno, así se llama, se empieza a construir a partir del 25 de marzo.  4 

Esa es una noticia increíble, porque va a durar 2 años la construcción, pero vamos a tener para 5 

atender diferentes especialidades, y el nuevo director, era el el director del CAIS de Cañas, 6 

entiendo que es una persona muy buena y esperemos que eso va a funcionar especialmente aquí 7 

que tenemos el problema de enfermedades renales, va a ser excelente porque no podemos 8 

atender cada caso en particular. 9 

Gracias a al aporte de muchas personas aquí que insistieron pues logramos tener agua potable en 10 

el proyecto Epifanía, y que gracias a Dios pues ya también se va a desarrollar el cantón, porque 11 

se había paralizado hasta las construcciones a no haber disponibilidad de agua, y en estos 12 

momentos tenemos agua potable y eso también ayuda a que vengan inversionistas, porque si no 13 

hay agua la cosa está muy limitada, y también que no lo anoté en la escuela Tomás Guardia 14 

Gutiérrez se logró terminar, una escuela preciosa y en estos momentos se está dando otro tipo de 15 

condiciones para los niños y las niñas de aquí del Centro de Bagaces. Y este lugar que era la 16 

antigua Escuela Tomás Guardia, pues va a ser ocupado por el Colegio Nocturno de Bagaces, ya 17 

se están haciendo las gestiones para que inicien, parece que la limitación eso lo del inmobiliario, 18 

pero ya está en trámites.  19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Infraestructura Vial, en esto sigue en vigencia  la Ley 8114 y la 93,29, que es los recursos que 2 

aporta el gobierno para atender toda nuestra red vial cantonal, que por cierto es bastante grande 3 

y a veces se hace tan difícil con los recursos, pero está la buena noticia de que ya este año se 4 

adquiere una niveladora, y esperemos con recursos extraordinarios un back hoe, entonces el 5 

tener 2 frentes de trabajo va a cambiar la situación, porque un frente de trabajo con una 6 

niveladorcita, no tan buena, es difícil atender una red vial tan grande como es la de Bagaces, 7 

casi una de las más grandes del país, y recuerden que esta red vial incluye hasta Río Naranjo, 8 

que está hasta casi  a una hora de aquí, pero gracias a Dios que las condiciones van a cambiar, 9 

habiendo 2 frentes de trabajo.  10 

Señor Presidente: Doña Eva, ¿aquí entra la Unidad técnica? 11 

Señora Alcaldesa: Sí.  12 

Señor Presidente: OK nada más como lo dijimos al inicio, esta presentación de doña Eva, es un 13 

resumen. 14 

Señora Alcaldesa: Pero José Alfredo, don Álvaro va a dar más detallito del informe. 15 

Señor Presidente: Quiero hacer en este momento, separar la Unidad Técnica para hacer un 16 

comentario sobre lo que usted expuso, ya después seguimos como la segunda parte de la 17 

exposición. 18 

Señora Alcaldesa: Yo lo que tengo es un resumen para terminar.  19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Aquí se detalla en la ejecución presupuestaria que fue de 1,782 millones, con superávit de 2023 2 

de ₵192,255,419.19 el total de ingresos fue de ₵1,975,071.18. El porcentaje de ejecución fue de 3 

un 90%, y el superávit fue del 10%, incluyendo los Presupuestos Extraordinarios. 4 

 Se ejecutaron 33 proyectos de Obra por Contratos, y se ejecutaron 25 intervenciones bajo las 5 

obras por administración, según las solicitudes de vecinos y de interesados del cantón, 6 

especialmente se tuvo que atender muchas situaciones de emergencia, por eso a veces se 7 

atrasaban atender a toda la población, porque hubo muchas situaciones de emergencia.  8 

Aquí cabe mencionar que la labor que se hizo con el proyecto MOPT- BID de la microempresa, 9 

fue un proyecto excelente y hay que reconocer a la Coordinadora de Promoción Social por el 10 

tipo socialización que llevó y que logramos un gran aporte en la limpieza de de cuneta de calles 11 

en el cantón a nivel general. 12 

 y también se adquirieron 2 vehículos que llegaron estos días, gracias a Dios, y el proceso de 13 

concentración que les hablaba de la niveladora, que está en proceso de contratación.  14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Para finalizar, yo quiero darles las gracias a todas las personas que apoyaron esta 26 

administración, ya fueran instituciones, personas de la comunidad, funcionarios y que de una u 27 

otra manera nos ayudaron a llevar este trabajo, este proceso, porque muchas veces se presentan 28 

muchos obstáculos, limitaciones, adversidades, porque no es tan fácil la cosa,  yo quiero 29 

agradecerles, y de este esfuerzo que hicimos, yo hice mi mayor esfuerzo dentro de todas 30 
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---- las limitaciones, para contribuir al desarrollo económico y social de cartón de Bagaces.  2 

Así es que gracias a todos por su atención y muchas gracias también a toda la comunidad por el 3 

apoyo dado.  4 

Y don Álvaro va a continuar con lo de la Unidad Técnica, tal vez usted ahora hace su 5 

intervención y luego don Álvaro hace su intervención. 6 

Señor Presidente: Gracias doña Eva, más bien gracias a usted, tal vez aquí es importante 7 

compañeros que nos ubiquemos en el contexto de cómo funciona el papel de los Concejos 8 

Municipales y el de la Administración o las alcaldías, a pesar de que la ley nos faculta, o nos 9 

pide casi que seamos una contraparte de la administración, también tenemos que hacer un aliado 10 

de la Administración para en conjunto desarrollar los proyectos, no podríamos ser todo el 11 

tiempo contraparte, e investigar, contradecir, pelear y todo ese asunto, sino que también 12 

tenemos que convertirnos en aliados, porque sin las aprobaciones o sin las aceptaciones de uno 13 

u otro, no podríamos desarrollar los proyectos.  14 

Con lo que expuso doña Eva, obviamente, como lo dijimos al inicio, cada quien va a sacar sus 15 

conclusiones y hará sus consultas, yo tengo bastantes apuntes aquí con este tema, sí es de 16 

rescatar, y esto no es solo para la municipalidad de Bagaces, es para todo el país, en tema de la 17 

macroeconomía nacional, que prácticamente nosotros nos medimos las restricciones por el tema 18 

COVID, que fueron apretando a la gente, empezaron como en el segundo semestre del 2020 y 19 

finalizaron precisamente como el segundo semestre, con la entrada de este nuevo gobierno, 20 

como el segundo semestre del 2022, o sea hubieron 2 años en que prácticamente nos nos 21 

mantuvieron encerrados, y eso irremediablemente contrae las economías o contrajo las 22 

economías en todo el mundo, y a partir del segundo semestre del 2022 en adelante, muchas 23 

organizaciones, muchas empresas, porque la municipalidad es una empresa al vendedora de 24 

servicios que tenemos en el cantón, apenas empezaron un proceso de recuperación y entonces 25 

esa gestión, buena o mala, todavía no nos corresponde a nosotros hacer esa esa evaluación, por 26 

lo menos sí fue atípica, sí fue atípica, ya viendo la gestión integral como un todo, porque hubo 2 27 

años que prácticamente se mantuvo contraída la actividad turística, y más bien nos enfocamos 28 

más al inicio, en las operaciones clandestinas, en la aperturas de las licoreras en horarios fuera  29 

……………………………………………………………………………………………………. 30 
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 1 

de los autorizados y todo el asunto, que en gestionar desarrollo y en la vigilancia de los 2 

protocolos, pero bueno, después vamos a hacer un resumen de todo esto. 3 

 Sí es importantísimo antes de darle la palabra a Alvarito, las cosas que nos quedan pendientes 4 

de cada uno de esos temas que tocó doña Eva, porque esto fue lo que ella realizó en su gestión, 5 

pero cada uno de esos puntos y ahí es donde yo quiero que nos enfoquemos, tiene un asterisco 6 

de algo que está pendiente, por ejemplo, los convenios, fueron excelentes, siempre hubo una 7 

apertura de la Municipalidad, de la administración, para firmar con el convenio con el SINAC y 8 

aportar ₵15,000,000.00 para el proceso de apertura del parque, me parece genial, para la el tema 9 

de San Isidro, para el tema del Albergue de cantonal que no teníamos, pero ahora último, 10 

firmamos varios convenios de caminos que fueron un éxito para mí. 11 

Entonces ¿cuál es el pendiente que sigue?, esos convenios pequeños con las comunidades que 12 

no pueden resolver sus problemas, con el puentecito de Cuipilapa llegando a Cuipilapa, un 13 

convenio con la comunidad o la Asociación de Desarrollo de Fortuna, en donde la 14 

municipalidad pone esto, y la comunidad pone lo otro, firmamos como cuatro o cinco ahora de 15 

ultimo, que ese es el tema pendiente, tal vez, pongo un ejemplo, pueden haber miles ejemplos 16 

parecidos a los que ya se firmaron, entonces para mí ese modelo es muy exitoso y hay que 17 

seguirlo impulsando, y así en cada tema hay un asterisco ahí de algo que mejorar, o habrá un 18 

check de que lo damos por pasado el tema, pero esa es el ejercicio que nos toca de aquí en 19 

adelante como Concejo. 20 

 La ley dice que doña Eva presenta el informe nada más y Álvaro lo va a complementar, pero de 21 

aquí en adelante a nosotros ya para también medir nuestra gestión y para dar el informe de 22 

gestión nuestra, tenemos que empezar a ver cada uno de esos temas con lupa para ir sacando la 23 

parte nuestra.  24 

Síndica Marjorie Rodríguez: Buenas tardes a todos. Muy bien todo este informe de doña Eva, 25 

y bueno, sí, ella dice, ha sido muy difícil, con muchos obstáculos con situaciones adversas, que 26 

se presentaron ahí en el camino, pero yo sí quiero externar que para nosotros como Concejos de 27 

Distrito, se nos presentaron aún más condiciones adversas, y  ahora que está  Alonso y Natalia 28 

aquí, que van a tomar las riendas de este barco, quiero hacer énfasis para  no dejar de ser yo, 29 

……………………………………………………………………………………………………. 30 
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 1 

aquí se le solicita a los regidores que sean imparciales, eso es lo que yo he escuchado, que los 2 

regidores son para  el cantón, verdad cantonales. 3 

Pero resulta que nosotros como distritos vamos en desventaja, porque se le pide a los regidores 4 

que sea este imparciales en sus decisiones, y  no tenemos el timón para todos, y resulta que se 5 

nos viene también la administración, que no da su mayor inclinación hacia los distritos, se 6 

inclinan más al Distrito Central y a nosotros nos dejan muy desprotegidos, y juéguesela como 7 

puedan, y púlsela y peleen todos los proyectos, y todo fue un forcejeo siempre, tanto aquí como 8 

en la Unidad Técnica, porque estuve ahí en la Unidad Técnica, también en la Junta, entonces yo 9 

sí le pido, por favor encarecidamente a la nueva administración que tiren la mirada hacia todos, 10 

está bien que aquí hay muchas prioridades y que es el Distrito Central, pero el cantón somos 11 

todos.  12 

Entonces yo sigo con esa solicitud y esa petición de que nos vuelvan a ver a nosotros como 13 

pueblos, porque también el desarrollo de los pueblos, es el desarrollo del cantón, entonces esa es 14 

mi solicitud, muchas gracias. 15 

Señor Presidente:  Gracias Marjorie, ahora sí, adelante. 16 

Señor Vicealcalde: Bueno, muy buenas noches, primero que nada, Marjorie, vieras que 17 

la gente de Bagaces piensa que todo se va para arriba, pero es un sentir, la gente ha 18 

dicho que siempre jalan todo para allá, bueno eso era un comentario aparte.  19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Vamos con el informe de la Unidad Técnica, ya doña Eva menciono los  ingresos 2 

ordinarios del 2023, que era de 1,617 millones, más el superávit de 2022 suman, 1,975 3 

millones. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Estos son los desembolsos que hace el MOPT, que hay muchas veces atrasan un 14 

poquillo, el primer vino llegando en marzo del 2023, y nosotros quisimos el año pasado, 15 

por lo menos empezar las funciones en enero, cuando entrábamos, y vean donde vienen 16 

los primeros desembolsos en marzo, eso limita un poco el accionar de la Unidad 17 

Técnica, no se pueden hacer proyectos sino tenemos los dineros, ahí están todos los 18 

desembolsos, en realidad fueron 8 y sumaron el monto que iban a dar el MOPT para el 19 

2023. 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Ahí entonces tenemos montos cancelados en el año 2023, 840 millones; compromisos 2 

presupuestarios, que eso fue lo que pasó a este año, 833 millones, más el superávit, suma el 3 

mismo monto que vimos anterior. Ahí está el gráfico.  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Ejecución Presupuestaria, estamos hablando de 1,782 millones,  un superávit del 2023, de 12 

1,920, millones, y suman un total de ingresos de 1,975 millones, redondeado.  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Ahí están los montos cancelados y compromisos  22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Los Compromisos Presupuestarios, el desglose del monto, compromiso presupuestario, ahí 2 

tenemos lo que son la parte operativa y la Unidad Técnica y los proyectos de caminos, eso es lo 3 

que suman los 933 millones que están pendientes de ejecutar.  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Y detalle de obras realizadas, modalidad de obras por contratación durante el año 2023 en el  15 

Distrito de Bagaces. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Ahí está todo lo que lo que contempla el camino, la mejora de la superficie de ruedo, camino 25 

Montenegro, Agua Caliente, que fue por dentro de Montenegro, Agua Caliente, son 1900, es un 26 

km un poquito y vea el monto que cuesta 83 millones, esa es la calle de Montenegro a Agua 27 

Caliente por dentro. 28 

 ………………………………………………………………………………………………… 29 

…………………………………………………………………………………………. 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Después tenemos otra mejora de superficie camino de las Cazuelas, también ahí está la 27 

intervención que son 1,146 m, con un valor de 131 millones, esa es la calle de las Cazuelas que 28 

se le hizo un kilómetro allá por el lado de la ruta uno. 29 

………………………………………………………………………………………….. 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Mejoramiento de superficie de ruedo del sector de Iglesia Católica, el Cuadrante Urbano Llanos 21 

de Cortés. Ahí estamos hablando de 400 m que se hizo de esa intervención para un monto de 22 

₵16,999,969.00. Esa es la foto del camino que se realizó.  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Tenemos el otro de superficie de ruedo camino Arreo entre la estación tal y el sector de 13 

Bebedero, ahí se intervinieron 673 millones, para un valor de 330 millones, esa es la 14 

calle. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Tenemos mejoras de la superficie de ruedo del sistema de drenajes de la plaza de deportes, del 2 

Ebais del cuadrante del Salto, ahí está todo el desglose de lo que se hizo, 406 km para 290 3 

millones. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Mantenimiento periódico de la superficie de rueda del Salto, cuadrante Bagaces, alrededores del 22 

edificio Club de Leones, eso fue en una carpeta que se hizo aquí en el centro, que es por el 23 

Único, por el ICE, por la Cruz Roja, 715 metros, para un valor de 66 millones prácticamente. 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Eso es mejoramiento de la superficie de ruedo de asfalto en el distrito de Bagaces, ahí tienen es 10 

un kilómetro, por un valor de 22 millones y medio.  11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Mejoramiento del sistema de drenaje del cuadrante de Bagaces sector plantel municipal, 19 

hicieron unos cordones en caño en el Super La Victoria, 112 metros, cinco millones 20 

ciento cuarenta y nueve. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Mantenimiento de contrapartida es siempre que hay un convenio con el BID, ellos nos 16 

piden que haya una contrapartida de la municipalidad, entonces después de la 17 

intervención, se le han hecho unas carpetas,  en el sector de Pijije, Zanja del Barro, 465 18 

m se invirtieron 27 o casi 28 millones. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

El distrito de Fortuna, mejoramiento de la superficie de camino Cuipilapa, El Tajo,  ahí está todo 12 

lo que se hizo a 890 metros, 7, 800 millones, allá por Cuipilapa.  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Mejoramiento de periódico de la superficie de ruedo entre las Estaciones, camino 27 

Colonia del ICE, esto es allá por Guayabo, saliendo por la Colonia, ahí a 412 metros, 32 28 

millones. Ahí por cierto en un paso de cantarillo hubo problemas con un señor, pero no 29 

sé qué habrá pasado, hay que esperar que venga el invierno a ver qué pasa. 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

El mejoramiento de la superficie de ruedo, señalización horizontal, eso en Guayabo y 20 

Fortuna, prácticamente en Fortuna Centro por el taller, ahí dice 351 metros,  669 mil 21 

colones en señales. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Mejoramiento de superficie de ruedo estación camino de San Bernardo, Río Perdido, 19 

esto más bien ahí seguimos un poco más para el lado de Santa Fe, 670 km,  con costo de 20 

45.5 millones. Ahí está una carpeta en San Bernardo después de la plaza, de la cocina de 21 

la iglesia, y siguiendo para Río Perdido. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Mejoramiento de la superficie de ruedo de la estación camino Cuipilapa La Giganta, ahí 10 

se intervinieron hace mil metros, a un costo de treinta y ocho millones setecientos, 11 

fueron unas carpetas que hicieron ahora en la última intervención, que por cierto la 12 

gente no estaba muy conforme porque se intervinieron las partes que se podían 13 

recuperar y lo que estaba feo se dejó, porque ya no había forma de recuperarlo, entonces 14 

eso se va a hacer en este periodo que estamos, entonces la gente decía, pero arreglar 15 

unas partes y las otras quedaron peor, entonces tal vez para explicarles un poco eso, eso 16 

se va a hacer ahora, en esa intervención que se va a hacer este año. 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Distrito de Mogote, Camino Limonal, tres vados por un costo de veinte tres millones y medio de 28 

colones, ahí están. 29 

………………………………………………………………………………………….. 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Camino Cuesta La Gloria también en Guayabo, 565 metros, con un costo de diecinueve 14 

millones y medio, está para el camino de la Gloria, que se arreglaron unas cuestas ahí.  15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

En el cuadrante de Guayabo por el Colegio, ahí se intervino también 300 metros con un costo de 18 

veinte ocho millones ochocientos, ahí se hizo cuneta y se hizo de todo, un TS3 se hizo ahí. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Ahí también está el cuadrante Guayabo, se hizo cunetas, concretos cabezales, 110 28 

metros, 46 millones, eso es hay por el cementerio de arriba que se está haciendo el 29 

alcantarillado que se está haciendo ahí. 30 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Camino San Isidro - La S, también se hicieron ahí construcción de cunetas en concreto, 22 

construcción de cabezales, una intervención de 1,72 metros,  para un valor de veintiún millones 23 

trecientos. 24 

Ahí están cunetas, revestidas y cabezales. 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

En las Parcelas de Río Blanco se hizo un TS3, una intervención de 700 metros, para veinte tres 11 

millones novecientos. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Eso fue un TS3 que se hizo ahí en Río Blanco, en las parcelas. 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Camino Pueblo Nuevo, inversión de 720 metros, treinta y seis millones seiscientos, es 2 

una carpeta también que se hizo para Pueblo Nuevo. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Cuadrante Guayabo, se hizo carpeta y ahí son diez mil metros, para un valor de diecinueve 22 

millones y medio, carpera con bacheo 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

El distrito de Río Naranjo, La Giganta, es una intervención de 2000 metros, veinticinco, 15 

eso fue también un recarpeteo que se hizo ahí, para el lado de Río Naranjo. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Acta 17-2024 

14-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°17-2024, 14-03-2024        Página 51 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Después la Giganta- Río Chiquito, una intervención de 1100 metros, con 39 millones casi, ahí 7 

está revestido de concreto. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 
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 24 

 25 
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 27 

 28 

 29 
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 1 

Cuadrante de Naranjito, el cuadrante está bien bonito, por cierto, siempre están muy 2 

bonita las calles de ahí, se intervinieron 594 metros, para cuarenta y un millones y 3 

medio, ahí está. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Río  Naranjo – Río Chiquito, 750 metros, cuarenta y cuatro millones cuatrocientos, se 18 

intervinieron ahí con alcantarillas también y recarpeteo. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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Acta 17-2024 

14-03-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°17-2024, 14-03-2024        Página 53 
 

 1 

Camino al Retiro, una intervención de 400 metros, para veintinueve millones y medio, 2 

ahí están las cunetas, también, se hizo la conformación del camino. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

La Giganta- Río Chiquito, también se intervinieron 695 metros, para un valor de 18 

cincuenta y ocho millones ochocientos, más o menos, a esa carpeta asfáltica que se hizo 19 

ahí.  20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Camino los Alvarados, se intervinieron 380 metros, para un costo de veintisiete millones 12 

doscientos cincuenta, ahí está también una carpeta.  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 
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 25 
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 27 

 28 

 29 
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 1 

Obras ejecutadas por la Administración, que son las obras que se hacen con la maquinaria 2 

municipal, ahí tenemos algunos caminos intervenidos como caminos, Cofradía, camino San 3 

Jorge, camino a Las Cañitas, Pijije, camino las cazuelas. 4 

 Aproximaciones de vados en, Limonal, caminos, Sinaí, Pijije. 5 

 Cabezales de caminos, los Rodríguez, camino el Brasil.  6 

Ahí están varias fotos de las que se ha hecho con maquinaria municipal.  7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Socialización esta es la parte de promoción social, reuniones comunales, se hicieron 18 

antes de la ejecución de los proyectos. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Proyectos de coordinación de obra institucionales, ahí tenemos la microempresa con los trabajos 6 

que hizo durante el año 2023, que estuvo por ahí todavía en convenio, después las gestiones que 7 

ante Recope con la donación de chatarra, coordinación institucional, coordinación comunal. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Y eso sería la parte del informe mío, por ahí estamos. 14 

Señor Presidente: Álvaro muchísimas gracias, por lo menos a título personal y como 15 

Regidor, no como José Alfredo, me satisface por lo menos en la parte de los caminos, 16 

Bagaces a pesar de ser un pueblo con necesidades tan diversas, que en un 1 año puede 17 

estarse quemando un montón de bosques, humedades aquí, y podemos tener unos 18 

pegaderos allá en el Rincón de la Cruz o en esas zonas, o podemos tener diversas 19 

necesidades, pues yo pienso que en la medida de las limitaciones que tenemos 20 

avanzamos, en la medida de lo posible, hay debilidades que ahí las vamos a ver, que 21 

tenemos que corregir, por supuesto, tenemos que corregir, pero gracias a Dios veo un 22 

nivel de ejecución bastante importante y eso es de agradecer y sobre todo al gracias a 23 

Dios que nos permite mejorar la calidad de vida de las personas a través de la gestión 24 

municipal que eso es una bendición, poder llegar a tener la dicha de servir en este tipo 25 

de cosas.   26 

Como les dije compañeros, esto es un informe de darlo por recibido y conocido, 27 

cualquier observación, cualquier ampliación, cualquier cosa,  nosotros en las sesiones 28 

posteriores vamos a tenerlo, ya se envió por correo esta parte, quedan los correos y 29 

queda en la parte física aquí en la Secretaría, entonces bueno queda el acceso de todos,  30 
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 1 

ya sea por el correo o por la Secretaría, por si alguien quiere hacer algún tipo de 2 

observación. 3 

 Sí es importante para lo que es la transparencia y el acceso a la información que tienen 4 

y el derecho de toda la población, que se publique en las páginas tanto el Concejo como 5 

de la Administración, para que sea conocido por la mayor cantidad de personas posibles 6 

y que se remita una copia de esto a las fuerzas vivas de cada uno de los cuatro distritos, 7 

para que la gente conozca parte de esta gestión, sí que se pongan de acuerdo con la 8 

Secretaría, el medio que se estaría usando nosotros no nos corresponde decir el medio, 9 

pero sí que se le entregue a la gente, puede ser que venga a través de los Concejos de 10 

Distrito. 11 

Damos por recibido y conocido el Informe final de Labores de la Señora Alcaldesa, 12 

periodo 2023. Con cuatro votos a favor y cero en contra, lo dispensamos de comisión y 13 

solicitamos que sea publicado tanto en la página del Concejo, como de la 14 

municipalidad, bueno la del Concejo nos correspondería a nosotros, entonces que se ha 15 

publicado en la página de la Municipalidad. Cuatro votos a favor y cero en contra.  16 

Votan los regidores Hannia Molina, Maikel Vargas, José Alfredo Jiménez y Juan José 17 

Núñez. (Acuerdo N°02-17-2024) ACUERDO POR MAYORÍA CALIFICADA 18 

Al ser las 7 y 5 minutos de la noche, estamos dando por finalizada esta sesión 19 

extraordinaria número diecisiete correspondiente hoy jueves 14 de marzo del 2024. 20 

Buenas Noches 21 

ARTÍCULO IV. SOLICITUD DE INFORME SOBRE PARTIDAS 22 

ESPECÍFICAS A LA ADMINISTRACIÓN. 23 

Señor Presidente: Solicitarle a la Administración que remita un informe sobre las 24 

partidas específicas que quedaron pendientes de ejecutar y que se remita para el Informe 25 

Ejecución que van a presentar cada uno de los distritos, pero también que se contemple 26 

los que quedaron pendientes. 27 

Solicitar a la Administración que remita información ordenado por distrito y a cada 28 

distrito, obviamente, las partidas específicas pendientes de ejecutar. 29 

…………………………………………………………………………………………. 30 
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 1 

Estamos de acuerdo compañeros en esos en esos términos. Con cuatro votos a favor y 2 

cero en contra, y lo dejamos en firme para que sea ejecutado lo más rápido posible. 3 

Con cuatro votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Hannia Molina, Maikel 4 

Vargas, José Alfredo Jiménez y Juan José Núñez. (Acuerdo N°02-17-2024) 5 

ACUERDO POR MAYORÍA CALIFICADA. EN FIRME. 6 

De esta manera compañeros, al ser los 7:05 minutos de la noche, estamos dando por 7 

finalizada esta sesión extraordinaria número diecisiete, correspondiente hoy jueves 14 8 

de marzo del 2024. Buenas noches 9 

FINALIZA LA SESION NÚMERO DIECISIETE CORRESPONDIENTE A HOY 10 

JUEVES CATORCE DE MARZO DEL 2024, AL SER LAS DIECINUEVE 11 

HORAS CON CINCO MINUTOS. (7:05 P.M). 12 

 13 

 14 

_________________________                              ___________________________ 15 

Marianela Arias León.                                             José Alfredo Jiménez Sánchez. 16 

Secretaría del Concejo Municipal                            Presidente Municipal 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 


